



Café político

José Fonseca

✉ jose.fonseca@eleconomista.mx

Consolidan la añorada presidencia imperial

// Estoy en desacuerdo con López Obrador porque sólo ofrece un regreso al pasado, un pasado que conozco bien y no lo quiero para México”, expliqué al prestigiado periodista **Héctor de Mauleón** hace ocho años.

Lamentablemente en 2018 ganó López Obrador y procedió a dismantelar las instituciones construidas durante la efímera primavera democrática mexicana y, reconozcámoslo, en cinco años de sagaz labor política consiguió cambiar el régimen de la República y resucitó a la presidencia imperial.

Pero, tristemente, el lopezobradorismo y su continuidad nos regresan a un pasado autoritario que no merecen las nuevas generaciones, la propuesta de reforma electoral de “la revolución de las conciencias” ofrece a las generaciones del siglo 21 volver a empezar la jornada, algo similar al suplicio de Sísifo.

Lavan dinero, pruebas, exige SHCP

El Secretario del Tesoro de Estados Unidos, **Scott Bessent**, anunció que por investigaciones de la oficina de Control de Activos Extranjeros detectó que tres bancos mexicanos están involucrados en lavado de dinero para cárteles del fentanilo.

Las instituciones bancarias lo negaron y la Secretaría de Hacienda pidió a las autoridades estadounidenses que aporten pruebas, pues por alguna razón el Secretario del Tesoro no entregó pruebas de sus dichos al Gobierno mexicano.

Podría ser desconfianza, pues la denuncia de lavado de dinero la hace la misma oficina del Tesoro que denunció contrabando a Texas de crudo robado a Pemex y hasta entregó un mapa y el Gobierno de México no termina la investigación ni ha detenido a nadie, pese a que se le informó desde mayo.

¿Desinforman a la Presidenta Sheinbaum?

Ayer la presidenta **Claudia Sheinbaum**, a la pregunta sobre su opinión de la denuncia del agente **Matthew W. Allen** de que gente del Cártel Jalisco Nueva Generación espía a la DEA en Nueva York no respondió con precisión.

No le dijeron a la presidenta que el espionaje ocurrió en Nueva York y que, aunque la DEA lo haya magnificado, el resultado tuvo un resultado sangriento porque el cártel identificó a uno de los testigos en el juicio de **Rubén Ocegüera**.

El testigo fue **Iván Morales**, en su momento adscrito a la extinta Policía Federal y sobrevivió al derribo del helicóptero por sicarios del jefe del cártel y padre del enjuiciado. Lo identificaron y lo asesinaron el pasado mayo. Nada de eso le dijeron a la presidenta.

Notas en remolino

Exagera **Ricardo Monreal** al afirmar que “no retornará el espionaje a los ciudadanos”. ¿Cómo supone el legislador que se reúne la información para las tareas de inteligencia? ... El oficialismo acusa a los opositores de carecer de ética. Complicado cargo, pues lo hacen aquellos que, en septiembre de 2024, sin rubor alguno, cooptaron el voto de **Miguel Ángel Yunes Márquez**, para decirlo en bonito, para lograr la aprobación de la reforma judicial... Es probable, a juzgar por las declaraciones del electo ministro de la Suprema Corte, **Aristides Guerrero**, de sesionar en las plazas públicas que al asumir el cargo descubra que no es lo como creía ... Intrigante reflexión de la española **Ana María Matute**: “Me parecería una autentica falta de cortesía que Dios no existiera” ...